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INTERPRETASI SIMBOL DAN MAKNA  

BUDAYA RITUAL RIAS HEWAN KURBAN DI BANTEN  

PERSPEKTIF CLIFFORD GEERTZ 

 

ABSTRAK 

 

Merias hewan kurban merupakan tradisi yang setiap tahun 

dilakukan sebagian masyarakat muslim di Banten. Namun mengalami 

perubahan-perubahan dalam penggunaan simbol alat-alat rias, seperti 

kain putih dapat diganti dengan sajadah, akan tetapi bunga tujuh rupa 

tidak bisa digantikan parfum untuk mendapatkan bau wangi. 

Pemaknaan terhadap budaya merias hewan kurban juga mengalami 

kontroversi. Masyarakat Banten secara umum menganggap berkurban 

sebagai alat kendaraan untuk di akhirat, sementara Nabi Ibrahim 

menyembelih Nabi Ismail bentuk peristiwa kebatinan dalam menguji 

ketakwaan. Penelitian ini untuk mendeskripsikan simbol-simbol dan 

menganalisis pemaknaan budaya merias hewan kurban dengan 

menggunakan pendekatan fenomenologi. Teori yang digunakan untuk 

melihat tradisi ini adalah interpretasi budaya dan agama yang 

dikonsepsikan oleh Clifford Geertz dalam menelaah simbol dan makna.  

Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, 

dokumentasi serta audio dan visual.  Teknis analisis data untuk 

penelitian fenomenologis ini menggunakan model Cresswel. Penelitian 

ini menemukan beberapa hal, pertama: simbol-simbol 

yang dipakai oleh masyarakat Banten dalam tradisi rias hewan kurban 

terdiri dari kain putih atau sajadah, bedak, bunga 

7 jenis, kaca, sisir, dan lipstik. Kedua: pemaknaan terhadap simbol 

dalam tradisi merias hewan kurban terkikis akibat terputusnya 

penjelasan dari tujuan berkurban. Tidak hanya itu, kemudahan 

informasi dari teknologi, membuka wawasan masyarakat lebih modern, 

sehingga tradisi ritual merias hewan kurban mengalami pergeseran dari 

proses kebatinan tauhid Nabi Ibrahim dan Nabi Ismail, menjadi 

peristiwa kepemilikan. Di mana Nabi Ibrahim mengurbankan Nabi 

Ismail murni karena ketakwaan atas perintah Allah. Tapi perspektif 

yang berkembang di masyarakat saat ini, berkurban untuk dirinya 

sendiri karena hewan dianggap sebagai kendaraan di akhirat. 

 

Kata Kunci: Simbol dan Makna, Budaya, Rias Kurban 
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INTERPRETATION OF SYMBOLS AND MEANINGS 

RITUAL CULTURE OF QURBAN ANIMAL GROOMING  

IN BANTEN CLIFFORD GEERTZ'S PERSPECTIVE 

 

ABSTRACT 
 

 Grooming qurban animals is a tradition that is carried out every 

year by some Muslim communities in Banten. However, there have been 

changes in the use of symbols of makeup tools, such as white cloth can be 

replaced with prayer mats, but seven kinds of flowers cannot replace 

perfume to get a fragrant smell. The meaning of the culture of grooming 

qurban animals is also controversial. Banten society in general considers 

sacrifice as a means of transportation to the afterlife, while Prophet Ibrahim 

slaughtered Prophet Ismail as a form of spiritual event in testing piety. This 

study is to describe the symbols and analyze the meaning of the culture of 

dressing up sacrificial animals using a phenomenological approach. The 

theory used to see this tradition is the interpretation of culture and religion 

conceived by Clifford Geertz in examining symbols and meanings. Data 

collection techniques use observation, interviews, documentation and audio 

and visuals. The data analysis technique for this phenomenological study 

uses the Cresswel model. This study found several things, first: the symbols 

used by the Banten community in the tradition of dressing up sacrificial 

animals consist of white cloth or prayer mats, powder, 7 types of flowers, 

glass, comb, and lipstick. Second: the meaning of the symbols in the 

tradition of dressing up sacrificial animals is eroded due to the 

disconnection of the explanation of the purpose of sacrifice. Not only that, 

the ease of information from technology, opens up the insights of more 

modern society, so that the tradition of ritual dressing up sacrificial animals 

has shifted from the spiritual process of the monotheism of the Prophet 

Ibrahim and the Prophet Ismail, to an event of ownership. Where the 

Prophet Ibrahim sacrificed the Prophet Ismail purely because of piety at the 

command of Allah. But the perspective that is developing in society today is 

that people sacrifice for themselves because animals are considered as 

vehicles in the afterlife. 

 

Keywords: Symbols and Meanings, Culture, Qurban Makeup 
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 والمعاني الرموز تفسير
 بانتن في بالحيوانات والعناية الأضحية طقوس ثقافة

 جيرتز كليفورد نظر وجهة
 

 خلاصة
 
 المجتمعات بعض قبل من عام كل تنفيذه يتم تقليدًا للأضاحي الحيوانات تزيين يعد

 استبدال يمكن فمثلاًً المكياج، أدوات رموز استخدام على تغيرات طرأت لكن .بانتن في الإسلامية
 للحصول بالعطر الزىور من أنواع سبعة استبدال يمكن لا كما صلاة، بسجادة الأبيض القماش
 بانتن مجتمع ينظر .أيضًا للجدل مثير للتضحية الحيوانات إلباس ثقافة تفسير إن .عطرة رائحة على

 إبراىيم النبي ذبح أن حين في الآخرة، الحياة إلى النقل وسيلة باعتبارىا التضحية إلى عام بشكل
 إلى الدراسة ىذه تهدف .التقوى لاختبار الروحي الحدث أشكال من شكل ىو إسماعيل للنبي

 النظرية .الظاىراتي المنهج باستخدام دلالاتها وتحليل المذبوحة الحيوانات تزيين ثقافة رموز وصف
 دراسة في جيرتز كليفورد وضعو الذي والديني الثقافي التفسير ىي التقليد ىذا رؤية في المستخدمة

 الصوتية والوسائط والتوثيق والمقابلات الملاحظة البيانات جمع تقنيات تستخدم .والمعاني الرموز
 ىذه توصلت .كريسويل نموذج الظاىراتي البحث لهذا البيانات تحليل تقنية تستخدم .والمرئية
 الحيوانات تزيين تقليد في بانتن مجتمع يستخدمها التي الرموز أن :أولها أمور، عدة إلى الدراسة

 ومرآة، الزىور، من أنواع 7و وبودرة، صلاة، سجادات أو بيضاء قماش قطعة من تتكون للأضاحي
 عن الانفصال بسبب تتآكل الأضاحي تزيين تقليد في الرموز دلالة إن :ثانياًً .شفاه وأحمر ومشط،
 خلال من المعلومات على الحصول سهولة إن بل فحسب، ىذا وليس .التضحية غرض تفسير

 للأضاحي الحيوانات تزيين تقليد تحول بحيث حداثة، أكثر ليكون المجتمع آفاق تفتح التكنولوجيا،
 ضحى حيث .ملكية حدث إلى إسماعيل، والنبي إبراىيم النبي عند للتوحيد الروحية العملية من

 أن ىو اليوم المجتمع في يتطور الذي المنظور لكن .الله لأمر تقوىًً إسماعيل بالنبي إبراىيم سيدنا
 .الآخرة الحياة في مركبات بمثابة تعتبر الحيوانات لأن أنفسهم أجل من يضحون الناس

 
 التضحوي المكياج الثقافة، والمعاني، الرموز :المفتاحية الكلمات
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MOTTO 

 

َْ يتََّقْ  وَمَنْ “ عَلْ  اللَّّ نْ  لَه ْ يجَ  ر ه ْ م  رًا أمَ   ”ي س 

“Dan barang siapa yang bertakwa kepada Allah, niscaya Allah 

menjadikan baginya kemudahan dalam urusannya” 

(Surat At-Talaq:4) 
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